



Proa al Azul Inmensidad

(Con licencia espiritual de Guillermo Rubilar Saldías)

En la madrugada del sábado 18 de febrero de 2006, Guillermo Rubilar emprendió el viaje hacia la eternidad para encontrarse en el espacio etéreo de "El Caleuche", con un amigo de toda su vida, Jorge Manrique, y brindar, como en los viejos y terrenales tiempos de su juventud, recorriendo los caminos y calles del sur chileno.

Guillermo Rubilar nació en la ciudad de Chillán el año 1933. Estudió en las Escuelas Normales de Valdivia y Chillán, recibiendo su título de profesor primario, en Chillán el año 1951.

Ejerció su profesión en San Carlos, Bulnes, Rengo, Santa cruz y en Santiago, donde llegó a ocupar el cargo de director del colegio "Pablo de Rohke".

Además de su vocación pedagógica, Rubilar vivió vinculado a la literatura, su otro amor, el que lo indujo a publicar varios textos, entre ellos "Los Dragones de la Frontera", 1969.

"El Universo Poético de Pablo y Gabriela", 1972

"El Fabuloso Mundo de los Poetas", 1979

"7 Días en la República Alada", 1998

"Historietas Policiales", 1999

Además colaboró en diarios provinciales, particularmente aquí en San Antonio en "El Líder" y "Proa Regional", en los cuales desarrolló sus capacidades literarias, escribiendo las columnas nominadas "Proa al azul Inmensidad", "Galería de Forjadores de la Cultura", "El Arco Iris de las Letras".

Centenares de biografías, artículos, crónicas, reseñas, críticas literarias salieron de su privilegiada mente, para solaz de los lectores.

Pero los últimos años de vida de Guillermo, no fueron todo lo felices que él hubiese querido, las desgracias lo derrotaron anímicamente.

El 19 de octubre de 1998 falleció su esposa, Betty Raquel Latorre Riquelme. Para la ocasión el poeta Roberto Bescós escribió: se ha ido mi compañera, sus verdes ojos tomaron el color de la noche, la eterna noche de los que se duermen... por encargo de Guillermo.

Dos meses después, nuevamente la tragedia lo tristece; en un accidente automovilístico fallece su hija Jeannette del Carmen, de 36 años, casada y tenía un hijo de cortos años.

Rubilar escribió crónicas sobre muchos escritores, pintores y cultores de las artes y las letras en su columna "Proa al Azul Inmensidad", pero faltaba una dedicada a su persona.

Tomándome la "patudez" de usar el nombre de su espacio literario, he querido rendirle el homenaje que se merece en recuerdo de su laboriosa y enaltecedora actividad creadora desarrollada en sus largos años entregados a la docencia y a las letras, tanto nacionales como aquí en nuestra zona.

Guillermo, perdóname y ¡hasta pronto!

Rubén Santibáñez Gamboa

Diseño Proa Rubilar

**Proa al Azul Inmensidad [artículo]Rubén Santibáñez
Gamboa.**

AUTORÍA

Santibáñez Gamboa, Rubén

FECHA DE PUBLICACIÓN

2008

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Proa al Azul Inmensidad [artículo]Rubén Santibáñez Gamboa.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)